

Ferochi trabaja en la optimización del sistema de control antidopaje en jinetes

La Federación del Rodeo Chileno trabaja en una comisión especializada, compuesta por su presidente, Francisco Infante, los directores Tomás García y Alfredo Moreno más el doctor y corralero Erwin Buckel y el gerente general, Felipe Soto, en la modernización del sistema de control antidopaje en jinetes utilizado para las competiciones oficiales.

CaballoyRodeo.cl conversó con el doctor Buckel, quien explicó las funciones llevadas a cabo y se mostró "muy honrado de haber sido invitado a participar y poder contribuir en la medida de mis capacidades".

"El objetivo de la comisión es optimizar el funcionamiento del antidopaje, de manera de modernizarlo, de hacer nuevas definiciones respecto a sus alcances. Establecer, tal vez, nuevos mecanismos de cómo hacer todo este proceso, no solamente cómo se hacen los exámenes, sino que también definir bien cuáles van a ser las excepciones y cómo se van a hacer las autorizaciones", expuso.

Buckel, que trabaja en Clínica Universidad de Los Andes, detalló que "el objetivo es de aquí a fin de año tener una propuesta para que las autoridades de la Federación puedan presentarla en las distintas instancias para que sea discutida e ir avanzando".

"Hay distintos matices, dependiendo del deporte ecuestre que uno vea. Hoy en día hay ciertas instancias que dependen del Comité Olímpico y de organizaciones internacionales que tienen que ver con doping, pero la mirada que tenemos en la Comisión es que el rodeo también es un deporte bien particular, distinto de otras competencias de alto rendimiento, de manera que hay que



ser cuidadosos con las definiciones para que los procesos que tienen que ver con evitar cierto uso y abuso de sustancias, y que eventualmente tienen que ver no solo con el desempeño sino también con la seguridad de los jinetes, marche hacia una versión más moderna, muy clara y respetuosa de nuestra realidad como deporte y tradiciones", argumentó.

Entre los próximos pasos a seguir, la comisión sostendrá un encuentro con el exministro del Deporte Pablo Squella, quien "es el presidente de la Comisión Nacional Antidopaje, dependiente del Comité Olímpico y tiene que ver con la Asociación Mundial Antidopaje (AMA). La idea es juntarnos con ellos para que nos actualicemos y nos informen de cómo son los procesos a un nivel de alta competencia en un deporte de alto rendimiento, con una mirada sobre cómo aplicar mecanismos de control en un deporte como nuestro rodeo".

Infante: Nos tenemos que modernizar y en eso estamos trabajando

El presidente de Ferochi, Francisco Infante, sostuvo por su parte que "la comisión está en una etapa de recolección de antecedentes e ideas, tenemos que escarbar profundo sobre lo que existe hoy en el Comité Olímpico, nos vamos a reunir con el exministro Pablo Squella y con la gente que trabaja con él. Estamos estudiando cuál es el tema del doping que debiera tener la Federación del Rodeo".

"Hemos estado mirando lo que se hace en la Hípica, ellos dicen que los atletas son los caballos y que para los jinetes el doping es por un tema de seguridad. Estamos viendo y explorando qué existe para ver qué exponemos a la Asamblea de noviembre, pues la idea es llegar con una propuesta concreta", dijo.

Para cerrar, comentó que "también estamos viendo cuáles son las sustancias que tenemos que controlar, el actual control doping incluye marihuana, cocaína y anfetaminas básicamente, entonces ahí estamos mirando si esas son las sustancias que tenemos que pesquisar o tenemos que agregar otras, quizás suplir alguna".

"Lo que sí conversamos en la última reunión es que en el tema del alcohol vamos a proponer un control más general; o sea, aumentar la cantidad de controles que se hacen por casos de alcohol y también probablemente vamos a proponer algo en base a las tolerancias de grados de alcohol; estamos trabajando de manera inicial, llevamos dos reuniones, y queremos contar al país corralero que el Directorío no ha dejado de lado el tema del doping y por otro lado está funcionando una comisión para el doping de los caballos porque el tema se tiene que modernizar y en eso estamos trabajando", completó.